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As projeções econômicas para o Brasil em 2024 
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mercado financeiro. De acordo com o Boletim Focus 
divulgado pelo Banco Central nesta segunda-feira 
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Com a derrota por 2 a 1 para o São Paulo, nesta segunda-feira, no 
Morumbis, o Fluminense terminou a sexta rodada do Brasileirão na 17ª 

colocação, na zona de rebaixamento. O retorno ao Z-4 encerra uma 
sequência de 162 rodadas fora da zona de perigo. A última vez que isso 

aconteceu foi há cinco anos, no campeonato de 2019.
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Banco do Brics vai destinar R$ 5,7 bilhões à 
reconstrução do RS após chuvas, informa Dilma
A informação foi 

c o m p a r t i l h a d a 
por Dilma Rous-
seff em uma pla-

taforma de mídia social. 
Segundo ela, o Novo Banco 
de Desenvolvimento alo-
cará R$ 5,750 bilhões para 
o estado do Rio Grande do 
Sul, visando à reconstrução 
da infraestrutura urbana e 
rural nas áreas afetadas 
pelas enchentes desde o 
final de abril, além de con-
tribuir para a recuperação 
do estado. Dilma afirmou 
que o montante total foi 
acordado após diálogos com 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e o governador gaú-
cho, Eduardo Leite.

Os fundos serão repassados 
diretamente ao estado e tam-
bém por meio de parcerias 
com outras instituições finan-
ceiras, como BNDES, Banco 
do Brasil e BRDE. Metade 
do valor será destinada ao 
BNDES para financiar peque-
nas e médias empresas, bem 
como para projetos ambien-
tais, infraestrutura, água, 
esgoto e prevenção de desas-
tres. Recursos também serão 
alocados para infraestrutura 
agrícola, mobilidade urbana e 
saneamento básico. Dilma, 
cuja trajetória política teve 
início no Rio Grande do Sul, 
destacou o compromisso 
do banco em apoiar o povo 
gaúcho.

Vice-presidente da braskem volta a adimitir 
responsabilidade pelo afundamento do solo

Apesar do habeas 
corpus, o vice-pre-
sidente da Bras-

kem, Marcelo Cerqueira, 
respondeu às perguntas dos 
senadores na CPI. Ele admi-
tiu a responsabilidade da 
empresa pelo afundamento 
do solo em Maceió e afir-
mou que a Braskem cumpriu 
acordos judiciais, incluindo a 
realocação dos moradores 
afetados. Sobre a falta de 
segurança nas áreas moni-
toradas, Cerqueira explicou 
que a Defesa Civil de Maceió 
não considera os bairros em 
risco iminente.

Os senadores pressiona-
ram pela realocação dos 
moradores e criticaram a 

Braskem por recorrer à jus-
tiça para evitar indenizações. 
Rodrigo Cunha destacou que 
a empresa possui recursos 
para a realocação e questio-
nou a resistência.

O engenheiro da Braskem, 
Paulo Cabral de Melo, optou 
pelo silêncio devido a inves-
tigações da Polícia Federal 
e quebra de sigilo pela CPI. 
O relator apontou contradi-
ções em seus depoimentos, 
incluindo o descumprimento 
de normas de segurança e 
investimentos abaixo do 
esperado. Melo se calou 
diante de questionamentos 
sobre a extração excessiva 
de sal-gema e baixos inves-
timentos nas plantas.

Sem levar em conta perdas no RS, Conab 
aumenta estimativa da safra de grãos

POLÍTICA

O oitavo relatório da 
Conab divulgado 
em 14/5 apresenta 

números limitados devido 
à coleta de dados realizada 
antes das fortes chuvas no Rio 
Grande do Sul. O presidente 
da Companhia, Edegar Pretto, 

destacou que a prioridade é 
garantir o abastecimento e a 
segurança das vidas afetadas. A 
safra nacional de grãos e fibras 
foi revisada para cima, alcan-
çando 295,45 milhões de tone-
ladas, com aumento nas áreas 
de cultivo em seis estados. A 

produção de soja atingiu 147,7 
milhões de toneladas, repre-
sentando uma leve alta em 
relação ao mês anterior, mas 
com perdas significativas pre-
vistas para o Rio Grande do Sul. 
No caso do arroz, apesar do 
aumento nacional na produção, 

o estado gaúcho enfrentou per-
das devido às chuvas intensas. 
Para o feijão, a atenção está vol-
tada para a segunda safra, com 
uma estimativa de produção de 
3,3 milhões de toneladas, um 
aumento de 9,5% em relação 
à temporada anterior.

F1: Lewis Hamilton pede 
doações para o Rio Grande do Sul

Lewis Hamilton, hepta-
campeão mundial da 
Fórmula 1, usou suas 

redes sociais para convocar 
doações em apoio ao Rio 
Grande do Sul, que enfrenta 
grandes enchentes. O piloto 
expressou solidariedade às 
vítimas das recentes tragé-
dias que assolaram o estado. 
Por meio de sua mensagem, 
Hamilton compartilhou um 
link para doações ao Alto 
Comissariado das Nações 
Unidas para os Refugiados 
(ACNUR), entidade da ONU 
dedicada à proteção dos 
direitos de pessoas em 
situação de refúgio.

- Meu coração está com 
todos impactados pelas 
enchentes no Brasil. Se você 

puder, junte-se a mim para 
apoiar as bravas pessoas na 
luta para ajudar os impac-
tados por esta emergência - 
publicou Lewis Hamilton.

Segundo dados da Defesa 
Civil gaúcha, as enchentes 
resultaram em 147 mortes, 
125 desaparecidos e 806 
feridos. Cerca de 76.884 
pessoas encontram-se em 
abrigos, enquanto outras 
538.545 foram desalojadas e 
receberam acolhimento de 
familiares e amigos. Ao todo, 
estima-se que 2.124.203 
pessoas tenham sido afetadas 
pelas chuvas, impactando 450 
dos 497 municípios do estado. 
A iniciativa de Hamilton visa 
mobilizar apoio e assistência 
às comunidades 

Levantamento de dados foi feito na última semana de abril, antes das chuvas que arrasaram o Estado
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Senadores querem a retirada desses moradores pelo risco de afundamento do solo e pelo ilhamento social 

Planos de saúde limitam 
reembolsos para reduzir custos

Muitos planos 
de saúde 
têm adotado 

medidas para reduzir 
custos, como oferecer 
contratos com opções 
limitadas de reembolso 
ou sem essa possibilidade, 
direcionando os usuá-
rios apenas para a rede 
credenciada. A Bradesco 
Saúde, por exemplo, 
passou a exigir registro 
no Cadastro Nacional 
de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES) para liberar 
o reembolso. Especia-
listas, porém, questionam 
essa prática, consideran-
do-a abusiva por violar 
a previsão contratual de 
garantir o reembolso dos 
procedimentos listados.

Marina Paullelli, advo-
gada do Idec, explica que 
o CNES é uma ferramenta 
de gestão pública que não 
deveria ser exigida pelos 

planos de saúde. Rafael 
Robba, especialista em 
Direito à Saúde, aponta 
reclamações crescentes 
sobre dificuldades em 
obter reembolso desde 
2023, especialmente para 
serviços como fonoaudio-
logia e fisioterapia.

A ANS afirma que não 
há justificativa para a 
exigência do CNES para 
fins de reembolso, e que 
a operadora não pode 
cobrar documentos não 
previstos em contrato. 
Exigências indevidas 
podem resultar em 
infração regulatória, 
sujeita a multa. Outros 
planos, como a Porto 
Saúde, têm oferecido 
opções sem reembolso 
para reduzir custos, com 
preços mais competitivos. 
A Bradesco Saúde afirmou 
seguir a legislação e regu-
lamentação do setor.

SAÚDE

Há ainda atuação para coibir fraudes, contudo 
especialistas da área alertam sobre eventuais abusos

Foto: TV Brasil

Heptacampeão mundial de Fórmula 1 foi nas redes sociais 
para publicar uma mensagem de apoio ao povo gaúcho
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Supervia pede compensação absurda e
bilionária ao governo do Estado do Rio

A Super via, 
operadora 
dos trens 
u r b a n o s 
do Rio de 
J a n e i r o , 

deverá pedir uma indeniza-
ção bilionária ao governo do 
estado, alegando uma série de 
desequilíbrios econômicos do 
contrato de concessão.

A concessionária atual-
mente está em recuperação 
judicial e já chegou a anunciar a 
intenção de devolver o sistema 
sobre trilhos para o estado. 
Antes disso, a empresa pleiteia 
ser ressarcida em R$ 1,2 bilhão.

Segundo informações do 
jornal O Globo, a conces-
sionária moveu seis ações, 
sendo uma delas no valor de 
R$ 702 milhões para repara-
ção durante a pandemia da 

COVID-19 onde a demanda caiu 
de forma abrupta.

Outros problemas estão 
atrelados ao repasse do 
aumento de passagem, políti-
cas públicas, atraso na entrega 
de trens, além de gratuidades 
e descontos.

A operação dos trens cario-
cas se mantém em situação 
bastante precária. Tarifas ele-
vadas, intervalos altos e esta-
ções tomadas pelo tráfico de 
drogas. Todas essas questões 
aliadas aos constantes furtos 
de cabos torna a operação 
completamente instável e 
imprevisível.

Apesar dos esforços em 
tentar restaurar o sistema, é 
impraticável qualquer tipo de 
ação relevante tendo em vista 
a crise social instaurada dentro 
da rede ferroviária fluminense.

Concessionária privada pediu ao governo compensação de R$ 1,2 bilhão por diversos desequilíbrios ao longa da 
operação. Sistema ferroviário fluminense registra problemas com frequência estando em estado de insalubridade operacional

Guarda municipal combate 
racismo com palestras e aulas de 

capoeira na mês da abolição

13 policias militares são presos após 
denúncia de corrupção no Rio de Janeiro

Uma operação do 
Ministério Público 
do Estado do Rio de 

Janeiro (MPRJ), com apoio da 
Corregedoria Geral da Polícia 
Militar, prendeu 13 policiais 
militares na cidade de Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, 
na manhã da terça-feira (14).

Ao todo, 14 PMs foram 
denunciados pelos crimes 
de organização criminosa, 

corrupção passiva e pecu-
lato praticados nos anos de 
2019 e 2020. Os crimes foram 
descobertos após a apreen-
são do celular de Julio Cesar 
Ferreira dos Santos, que res-
ponde por duplo homicídio.

No aparelho apreendido, 
foram encontradas diver-
sas conversas do grupo de 
policiais com comerciantes 
e mototaxistas da região 

do 39º Batalhão da Polícia 
Militar, com a finalidade de 
cobrar valores pela segu-
rança dos mesmos, o que 
configura crime de organi-
zação criminosa.

Na investigação, foram 
encontradas evidências de 
outros crimes como desvio 
de drogas, armas de fogo, 
aparelhos celulares e peças 
de veículos.

Em nota, o comando da 
Polícia Militar do Rio de 
Janeiro afirmou que não com-
pactua com desvios de con-
duta na tropa e informou que 
os agentes foram conduzidos 
à Unidade Prisional da Corpo-
ração, na cidade de Niterói, 
na região metropolitana do 
Rio de Janeiro.

Os agentes vão responder 
a procedimentos administra-
tivos disciplinares que podem 
resultar na exclusão deles 
dos quadros da corporação, 
além da possibilidade de 
punição conforme previsto 
no regulamento interno da 
Corporação.

No mês de celebração 
da abolição da escra-
vatura no Brasil, o 

guarda municipal Paulo Cezar 
Sobreira, da  5ª Inspetoria 
(Bangu), trocou a farda pelo 
uniforme de capoeirista e 
está participando de eventos 
em escolas e centros sociais, 
no Rio e em cidades do inte-
rior do estado. Com pales-
tras aulas práticas de capoeira 
– prática que une esporte, 
música e dança – ele vem 
ajudando a divulgar a cultura 
negra e a combater o racismo.
No Espaço de Desenvolvi-
mento Infantil (EDI) Mada-
lhista Olímpico Rafael Carlos 
da Silva, que atende a 430 
crianças com idades entre 

1 e 6 anos, em Santíssimo, 
na Zona Oeste do Rio, além 
da palestra sobre racismo, 
Sobreira deu uma aula prática 
sobre a capoeira e musicali-
dade. Entre os alunos parti-
cipantes havia crianças com 
deficiência.
Ainda este mês, no dia 18, 
Sobreira vai participar de um 
evento em Campo Grande, 
na Zona Oeste,  em comemo-
ração ao aniversário de 36 
anos do Centro de Estudos 
e Divulgação das Culturas 
Negras (CEDICUN). E no 25, 
ele vai estar no evento Canta 
Capoeira, em Cachoeira de 
Macacu, na Região Metropo-
litana, junto com a Federação 
Desportiva de Capoeira, onde 

participa de um concurso com 
a música “Toda vida importa”.
O guarda Sobreira, ou mestre 
PC, é um capoirista reco-
nhecido no esporte. Ele foi o 
primeiro guarda municipal e o 
primeiro capoeirista a receber 
o título de mérito esportista 
Hélio Grace, pela Câmara 
Municipal do Rio, em 2023. 
Ele é um grande incentivador 
da valorização da capoeira 
dentro e fora da Guarda Muni-
cipal. Ele integra a comissão 
responsável pela realização 
da Semana Solene em Home-
nagem à Consciência Negra, 
que acontece anualmente 
na GM e também é diretor 
regional oeste da Federação 
Fluminense de Capoeira.

Os crimes foram descobertos após a apreensão do celular de Julio 
Cesar Ferreira dos Santos, que responde por duplo homicídio

Na terça-feira (14), poli-
ciais civis prenderam 
em São Gonçalo um 

homem suspeito de matar a 
tiros sua então companheira. O 
crime de feminicídio aconteceu 

Homem é preso por cometer crime 
de feminicídio em São Gonçalo

em agosto de 2022.
As investigações da Dele-

gacia de Homicídios de Nite-
rói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG) apontaram que o 
homem era gerente do tráfico 
de drogas na comunidade Aba-
catão, também em São Gon-
çalo, e que tinha histórico de 
agressões contra a vítima.

A prisão preventiva de Paulo 
Roberto de Andrade Ferreira 
foi expedida pela 4ª Vara Cri-
minal. Paulo foi preso na casa 
de parentes no mesmo muni-
cípio. Ele será encaminhado a 
audiência de custódia e depois 
ao sistema prisional, onde 
permanecerá à disposição da 
Justiça.

O crescimento de 33% da 
indústria fluminense em 2023 
e sua contribuição para o desen-
volvimento do Brasil foram des-
taques no Fórum Lide, que reu-
niu empresários brasileiros e 
americanos na terça-feira (14), 
em Nova Iorque. No painel “As 
opções no Brasil para novos 
investimentos internacionais”, 
o governador Cláudio Castro 
apresentou os benefícios con-
cedidos pelo RJ para o setor. 
No primeiro bimestre de 2024, 
o número de empresas indus-
triais interessadas em abrir ou 
ampliar seus negócios no Estado 

do Rio dobrou em relação ao 
mesmo período de 2023.

- Houve melhoria do 
ambiente de negócios, com os 
incentivos fiscais que conce-
demos às indústrias com inte-
resse em investir no estado. 
Apenas nos dois primeiros 
meses do ano, o aumento de 
125% no quantitativo desses 
benefícios representa negó-
cios que somam em torno de 
R$ 46 milhões. E nos próximos 
cinco anos, a análise de incenti-
vos pode gerar cerca de R$ 1,7 
bilhão em investimentos, que 
serão responsáveis pela geração 

Cláudio Castro sita indústria fluminense 
no Fórum do Lide em Nova Iorque

de milhares de novos empregos 
para a população fluminense – 
explicou Cláudio Castro.

Durante a sua palestra, o 
governador lembrou ainda que o 
Rio de Janeiro é a 2ª maior eco-
nomia do Brasil e tem o maior 
hub logístico da América do Sul, 
além de ser responsável por 20% 
da arrecadação federal: R$ 460 
bi por ano. O estado possui um 
importante parque siderúrgico 
e ocupa a segunda posição no 
ranking nacional de produção, 
com 24,1%, e é segundo polo 
automotivo do país e segundo 
maior mercado consumidor.
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 “Valorizar o servidor público 
também passa pela oferta de 
capacitação!”, enfatiza o pre-
feito Renato Cozzolino ao anun-
ciar o lançamento da Escola de 
Governo da Prefeitura de Magé.

Desde de ontem, desta terça 
(14), os servidores municipais 
podem contar com uma estru-
tura de capacitação que vai 
disponibilizar uma central para 
download de modelos de docu-
mentos oficiais, uma agenda de 
cursos presenciais, além de um 
conselho que também vai pre-
parar conteúdo para ser dispo-
nibilizado no canal oficial da Pre-
feitura o YouTube, descreve o 

secretário de Governo, Vinícius 
Bastos, que preside o Conselho 
Superior da Escola de Governo:

– Esse é um projeto inédito 
para o nosso município, tra-
zendo um legado ao servidor 
que vai somar em sua carreira, 
além das atividades desempe-
nhadas na Prefeitura. Conheci-
mento é sempre válido e para 
evoluir nessa organização dos 
processos e fluxos internos, que 
temos implementado gradativa-
mente desde 2021, a Escola de 
Governo vem ser mais um ingre-
diente pela eficiência e eficácia 
administrativa em nossa cidade, 
comemora Bastos.

MAGÉ

Secretaria municipal de saúde de duque de 
Caxias comemora semana da enfermagem

Na manhã 
da segunda 
(13), foi 
dado início 
à Semana 
da Enfer-

magem, no auditório do 
Hospital Municipal Dr. Moa-
cyr Rodrigues do Carmo, que 
prossegue até o dia 20 de 
maio dia de comemoração 
ao técnico de enfermagem. 
Com o tema “Romper bolhas 
no mundo atual para o resistir 
e coexistir da enfermagem”, 
o primeiro dia contou com 
café da manhã, palestras e 
apresentação de alunos da 
FUNDEC.

Estiveram presentes o pre-
feito Wilson Reis; a secretária 
municipal de Saúde, Dra. Célia 
Serrano; a subsecretária de 

atenção especializada, Célia 
Guerra; a diretora do depar-
tamento de enfermagem da 
SMS, Elaine Paladini, além de 
diretores e enfermeiros da 
unidade.

A diretora do departa-
mento de enfermagem, Elaine 
Paladini, expressou sua alegria 
em ver mais uma semana da 
enfermagem acontecendo. 
“Não poderíamos deixar de 
homenagear nossos profis-
sionais que atuam no municí-
pio, que são guerreiros e que 
fazem a diferença nos atendi-
mentos. Temos que valorizar 
e parabenizar todos os dias 
esses profissionais da saúde”, 
contou Elaine.

O prefeito Wilson Reis agra-
deceu o trabalho e a dedica-
ção com que os enfermeiros 

atuam nas unidades. “Gos-
taria de deixar todo meu 
carinho para esses anjos de 
branco que a cada dia vem 
cuidando do nosso povo com 
carinho, honestidade e, acima 
de tudo, dedicação total, 
fazendo Duque de Caxias uma 
referência em saúde”.

A Semana da Enfermagem 
é um período especial, dedi-
cado ao reconhecimento e 
valorização do trabalho essen-
cial dos profissionais de enfer-
magem em todo o mundo 
e é celebrada anualmente 
na semana que inicia o dia 
12 de maio dia internacional 
da enfermagem e também 
é a data de nascimento de 
Florence Nightingale, uma 
pioneira na enfermagem 
moderna.

Prefeitura lança escola 
de governo em magé

De olho no cuidado e 
na proteção, a Pre-
feitura de Japeri, por 

meio da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus), com reali-
zação do Programa Saúde da 
Pessoa Idosa, intensificou no 
mês de abril a busca ativa de 
pessoas com mais de 60 anos 
e com caderneta de vacina-
ção em atraso. O resultado 
foi o fechamento do período 
com mais de 700 idosos com 
o esquema vacinal atualizado.

Para conseguir este res-
gate e garantir a imunidade 
da turma da melhor idade, não 
se mediu esforços e nem parce-
rias. As equipes utilizaram igre-
jas, associações de moradores, 
ações de mobilizações da saúde 
e outros locais frequentados 
por este grupo de pessoas, cuja 
expectativa de vida ultrapassa 
os 70 anos de idade.

De acordo com a subsecre-
tária de Atenção Básica, Helen 
Santos, a qualidade de vida da 

pessoa idosa está diretamente 
ligada à atenção integral à 
saúde. “Essa integralidade 
tem a ver com os cuidados 
com o envelhecimento ativo 
e saudável dessa parcela da 
população. Por isso realizamos 
os atendimentos em todas 
as unidades e o Programa 
exerce esse papel de acolhi-
mento, geração e inserção de 
ações para eles nos eventos 
da cidade, principalmente a 
vacinação que é o nosso carro 

Programa Saúde da Pessoa Idosa encerra o 
mês de abril com mais de 700 vacinados

JAPERI 

Iniciativa conta com Conselho 
Técnico e parceria entre Secretarias

Os estudantes de 
Nova Iguaçu viven-
ciaram uma jor-

nada especial com o projeto 
“SEMAM Vai à Escola”, da 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente. 
Nele, foram instruídos sobre 
conscientização ambiental, 
com temas que englobam 
agricultura, preservação, 
biodiversidade e gestão 
de resíduos. Conheceram 
o programa “Protetores 
Mirins”, que promove a 
conscientização ambiental 
e a preservação dos recur-
sos naturais, além de par-
ticiparem de atividades 
lúdicas e de uma oficina de 

reciclagem de bitucas. Tam-
bém aprenderam sobre ani-
mais e combate a incêndios 
com a Guarda Ambiental. 
Grazieli da Silva, chefe de 
Educação Ambiental, des-
tacou a importância da pro-
ximidade dos alunos com a 
natureza. Anna Clara Ramos, 
da Empresa Municipal de 
Limpeza Urbana, conduziu 
uma oficina de reciclagem 
de bitucas, transformando 
resíduos prejudiciais em 
arte. Jhonatan Davi, de 9 
anos, expressou seu encanto 
com o trabalho da Guarda no 
combate a incêndios, apren-
dendo a usar equipamentos 
para proteger a natureza.

NOVA IGUAÇU
Aula de preservação e 

educação ambiental para 
alunos da rede municipal 

de Nova Iguaçu

chefe”, disse a gestora.

A vacinação é uma das princi-
pais ações do Programa da Pes-
soa Idosa, que realiza também 
visitas domiciliares, palestras 
e encontros de socialização, e 
mantém uma base de dados 
que orienta a gestão quanto 
a necessidade de aumento da 
atuação e adequações dentro 
das especificidades das esferas 
governamentais e da população 
da melhor idade.

2ª edição do Moto Rock em Belford Roxo arrecada 
doações para ajudar atingidos por chuvas no RS

BELFORD ROXO

A Prefeitura de Bel-
ford Roxo, por meio 
da Secretaria Muni-

cipal de Cultura, em parceria 
com o motoclube Irmandade 
de Punho, realizou a 2ª edição 
do Moto Rock, na praça de 
Areia Branca. O evento con-
tou com uma grande arreca-
dação de contribuições para 
ajudar as vítimas dos tempo-
rais ocorridos no Rio Grande 
do Sul. O público que esteve 
presente doou diversos itens, 
como: alimentos, ração para 
animais, roupas, cobertores, 
produtos de higiene pessoal, 
roupas de cama e materiais 
de limpeza.

O evento contou com 

apresentações ao vivo de seis 
bandas de rock ao longo de 12 
horas de duração. São elas: 
Amplica, Tempo Raro, Moto 
Bones, Tia Dolores, Balísti-
cas e Hell Visions. Além de 
muita música e de muitas 
motos, o público também 
pôde encontrar barracas 
espalhadas pela praça com 
diversos tipos de produtos, 
tanto de comidas e bebi-
das, quanto de roupas e 
acessórios.

O secretário de Gestão 
e Inovação em Serviços 
Públicos, Matheus Carneiro, 
marcou presença no evento. 
“É gratificante ver esse 
grande número de pessoas 

vindo aqui para prestigiar 
o evento. Melhor ainda é 
saber que vamos aproveitar 
a presença desse público 

apaixonado para fazer o bem 
ajudando àqueles que mais 
necessitam no Rio Grande 
do Sul”, afirmou Matheus.
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Governo do Estado abre 
inscrições para migração 
da jornada de trabalho 
para professores

A Secretaria 
de Estado 
de Educa-
ção abriu, 
nesta ter-
ç a - f e i r a 

(14/05), inscrição para migra-
ção voluntária da jornada 
de trabalho do Professor 
Docente I, de 18h para 30 
horas, em caráter definitivo. 
A mudança foi autorizada 
pelo governador Cláudio 
Castro, por meio de decreto 
publicado em Diário Oficial, 

em abril. O período de inscri-
ções vai até o dia 28 de maio.

 — Esse é um passo muito 
importante para atender a 
uma demanda antiga da 
rede estadual e foi possí-
vel com muito diálogo. Com 
responsabilidade e atenção 
às contas públicas consegui-
mos avançar na migração da 
carga horária. É mais uma 
vitória para o magistério e 
para nossa gestão — des-
tacou o governador Cláudio 
Castro.

O servidor que escolher 
fazer a migração terá asse-
gurado todos os benefí-
cios relativos à jornada de 
30 horas semanais em sua 
carreira, como a aposenta-
doria e vencimentos pro-
porcionais à nova jornada. 
A mudança não será obriga-
tória, e o cargo de Professor 
Docente I não será extinto.

A transição ocorrerá por 
etapas, conforme crono-
grama e regras publicadas 
via resolução em Diário 

Oficial. Entre elas, estão a 
análise de pontuação do 
servidor, o exercício de GLP 
(Gratificação por Lotação 
Prioritária) e o tempo de 
ingresso nos quadros da 
Seeduc, além da carência de 
professores por disciplina.

— Foram muitas reu-
niões, tanto com a catego-
ria, que foi ouvida e aco-
lhida, quanto com nossos 
técnicos, até finalmente 
conseguirmos essa impor-
tante conquista para nossos 

professores. Isso demons-
tra o compromisso que o 
governo tem com os docen-
tes. Seguiremos traba-
lhando para valorizar ainda 
mais a carreira do magis-
tério — afirmou a secretá-
ria de Estado de Educação, 
Roberta Barreto.

O regime de 30 horas 
semanais deverá ser cum-
prido na forma de 20 horas 
de efetiva regência, acres-
cida de 10 horas de plane-
jamento e estudo, seguindo 

assim a Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação. Tam-
bém não haverá prejuízo 
na progressão para os que 
optarem pela troca do 
regime, sendo assegurada 
a manutenção do nível e 
referência que se encon-
travam antes da migração, 
conforme Plano de Carreira 
do Magistério, bem como 
será mantida a classifica-
ção do docente na unidade 
escolar para efeito de alo-
cação nas turmas e turnos. 

TERESÓPOLIS
Corte da Moeda Social Arariboia 

gera protesto em NiteróiLareira de restaurante explode com 
clientes em volta em Teresópolis

Beneficiários do Pro-
grama Moeda Social 
Arariboia protesta-

ram na Prefeitura de Niterói 
na segunda-feira (13) devido 
ao corte do benefício, ale-
gando falta de aviso pré-
vio. O programa, que visa 
garantir segurança alimen-
tar e desenvolvimento local, 
passou por reestruturação 
após o Tribunal de Contas do 
Estado encontrar irregulari-
dades, como beneficiários 
já falecidos ou inaptos que 
continuaram sendo contem-
plados com a moeda.

A Prefeitura está atuali-
zando a lista para garantir 

transparência, beneficiando 
agora 45 mil famílias. No 
entanto, muitos protestan-
tes, incluindo mães desem-
pregadas, contestam o cri-
tério de renda per capita 
de R$218, alegando neces-
sidade urgente do benefício 
para despesas básicas.

A Prefeitura afirmou 
seguir os critérios do Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal. 
Durante o protesto, o Secre-
tário de Assistência Social e 
Economia Solidária se reu-
niu com representantes dos 
manifestantes, mas o resul-
tado não foi divulgado.

Três clientes em um res-
taurante em Teresó-
polis, Rio de Janeiro, 

foram atingidos por uma explo-
são enquanto estavam ao redor 
de uma lareira, causada quando 
um garçom tentou acendê-la 
com álcool. Imagens de câme-
ras de segurança registraram o 
incidente na noite de sábado 
(11). Dois homens sofreram 
queimaduras, com um deles 
sendo diretamente atingido 
pelas chamas, enquanto os 
demais tentaram socorrê-lo. 
Os bombeiros prestaram os 

primeiros socorros e levaram 
a vítima para o Hospital das 
Clínicas de Teresópolis, sendo 
posteriormente transferida 
para o Hospital Samaritano, 
na Barra da Tijuca. Um familiar 
relatou que o homem ferido 
está respirando com ajuda de 
aparelhos. O garçom e outro 
cliente tiveram ferimentos 
leves. O caso foi registrado 
como lesão corporal culposa 
na Delegacia de Teresópolis. 
A reportagem busca con-
tato com o proprietário do 
estabelecimento.

CABO FRIO 

Ato contra LGBTIfobia, racismo 
e feminicídio é realizado em Cabo Frio 

Movimentos Sociais 
da Região dos 
Lagos promoveu 

um ato contra LGBTIfobia, 
racismo, feminicídio e vio-
lência institucional na ter-
ça-feira (14), na Praça Porto 
Rocha, em Cabo Frio. O pro-
testo surge em resposta ao 
recente caso de agressão à 
Ariela Nascimento, assessora 
da vereadora Benny Briolli, 
ocorrido em Cabo Frio, no 
bairro Manoel Corrêa, em 5 
de maio.

Angel Queen, organizadora 
do evento, enfatiza que o caso 
de Ariela reflete problemas 

profundos de transfobia, 
racismo e machismo. Ela 
denuncia também a negligên-
cia da instituição de saúde 
ao acolher a vítima e apela 
por mudanças estruturais na 
região.

O movimento tem o res-
paldo de diversas entidades 
civis, incluindo Fórum TTRJ, 
Coletivo Jovem Diferenças, 
PSOL-Cabo Frio, Movimento 
de Mulheres, Mulheres 
do PSOL, Unidade Popular, 
Movimento de Mulheres Olga 
Benário, entre outros.

Polícia procura mineiro que 
sumiu após ir 

5

A mudança, autorizada pelo governador Cláudio Castro, será feita por etapas e 
os docentes podem se candidatar até o dia 28 de maio Por Governo do Estado

Polícia procura mineiro que sumiu após ir 
para Rio de Janeiro ver show da Madonna

Bráulio Alex Rosa, 35 anos, 
está desaparecido desde 
3 de junho, após sua 

viagem ao Rio de Janeiro para 
assistir ao show de Madonna 
em Copacabana, em 4 de 
maio. O último contato de 
Bráulio foi em 3 de junho, às 

17h, quando enviou sua loca-
lização enquanto se dirigia à 
capital carioca de ônibus a 
partir de Belo Horizonte. Após 
isso, não houve mais notícias 
dele.
Familiares descobriram que 
Bráulio foi levado ao Hospital 

Municipal Souza Aguiar em 
9 de junho e recebeu alta no 
mesmo dia, mas a razão do 
atendimento não foi divul-
gada. A Polícia Civil de Minas 
Gerais informou que a investi-
gação está sob a competência 
da PCRJ, mas está pronta para 

oferecer apoio à família e às 
autoridades responsáveis pela 
investigação.
A investigação está em anda-
mento na Delegacia de Desco-
berta de Paradeiros (DDPA) da 
PCRJ, com agentes realizando 
diligências para localizá-lo.

Divulgação Seeduc

NITERÓI 

Manifestantes alegam que foram 
surpreendidos pelo corte do benefício

Três pessoas ficaram feridas, sendo uma em estado grave. Acidente foi registrado por uma câmera de segurança

Concentração aconteceu na Praça 
Porto Rocha, no dia 14, terça-feira 
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O Blend BBQ Festival, 
considerado o maior 

evento de churrasco do 
estado do Rio, no meio 
gastronômico fluminense, 
vai chegar em Niterói na 
próxima sexta-feira, 17, 
para a sua 4ª edição. Será 
no Caminho Niemeyer, 
como nos anos anteriores. 
Além de muita carne de 
primeira, cerveja gelada e 
boa música. O evento ocor-
rerá também nos dias 18 e 
19.

O festival vai oferecer 
aos visitantes mais de 
12 estações de carnes 
premium, comandadas por 
chefs renomados, assa-
dores e pitmasters, prepa-
rando pratos como Costela 
no Fogo de Chão, Brisket, 
Torresmo de Rolo, Bife 
Ancho, Picanha, Cupim 
Defumado e outras opções.

Festival terá várias 

Niterói recebe festival de 
churrasco na sexta-feira, 17

CIDADES

CAMPANHA 

CAMPANHA
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As inscrições para a 
palestra “Crimes 
Sexuais Virtuais” que 

acontecerá no dia 23 de maio 
(quinta-feira), às 13h, no audi-
tório do Paço Municipal, estão 
abertas. O evento, realizado 
pelo Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social (Creas) e o Programa de 
Erradicação do Trabalhador 
Infantil (Peti), tem o objetivo 
de promover o enfrentamento 
aos crimes sexuais cometidos 
contra criança e adolescente. 
Os cadastros podem ser feitos 
pelo neste link.

A iniciativa marca o Dia 
Nacional de Combate ao 

Abuso e Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, cele-
brado em 18 de maio. A data 
busca mobilizar a sociedade 
brasileira e convocá-la para o 
engajamento contra a violação 
dos direitos sexuais de crianças 
e adolescentes.

A palestra é direcionada 
aos profissionais da rede que 
atuam com essas demandas 
(Saúde, Educação e Desen-
volvimento Social). A coorde-
nadora do Creas I, Vicência 
Pelicione, destaca que os 
crimes sexuais virtuais torna-
ram-se uma ferramenta de 
cometimento do crime pelo 
agressor/explorador.

Combate ao Abuso de Crianças e 
Adolescentes: inscrições para a 

palestra ‘Crimes Sexuais Virtuais’

opções de carne e bebidas
Haverá ainda estandes 

com cervejas artesanais, 
drinques autorais, chopes e 
área kids. A entrada é franca 
e as porções individuais 
custarão a partir de R$ 25. 
Na sexta-feira, o festival vai 
funcionar das 17h à meia-
-noite e no sábado, 18 e 
domingo, 19, das 12h à 00h.

Shows com artistas do 
pop-rock também estão na 
programação

Na sexta-feira, 17, as 
atrações musicais serão: 
DJ MMarques, Chapeleiro 
Maluco (Tributo ao Pop 
Rock) e Markyse (Tributo 
a Charlie Brown Jr.). No 
sábado, 18, serão: DJ. 
Marcelo B, Lunna Noug, 
Radial 80, Chilli e Rio Hard 
Roxx. No domingo, 19: DJ 
Márcio Careca, Revólver, 
Capital Elétrico, VA’A Surf 
Band e Black Circle.

O Programa “Social 
+ Perto”, da Secre-
taria Municipal de 

Desenvolvimento Humano 
e Social, da prefeitura de 
Campos , aconteceu pela 
primeira vez em Saturnino 
Braga, na Baixada Campista. 
A 46ª edição foi realizada 
nesta terça-feira (14), na 
Escola Municipal Maria Arlete 
Azevedo Araújo, com oferta 
de serviços sociais, de saúde 
e beleza. A primeira-dama 
Tassiana Oliveira esteve na 
unidade escolar com a secre-
tária de Desenvolvimento 
Humano, Aline Giovannini, 

e o secretário da Casa Civil, 
Suledil Bernardino, e acompa-
nhou os atendimentos. 

Entre os serviços disponí-
veis estavam atendimentos 
com equipes do CRAS e CREAS, 
atualização e inscrição para o 
Cadastro Único do Governo 
Federal, orientação jurídica 
com a equipe da Subsecre-
taria de Justiça e Assistência 
Judiciária e orientações sobre 
documentos de identificação 
civil. Adilça Maciel, moradora 
de Saturnino Braga, apro-
veitou a ação para agendar o 
atendimento de identificação 
civil para o filho. 

Social + Perto atende moradores de 
Saturnino Braga pela primeira vez

Caminhões saem de Niterói para 
o RS abarrotados de doações

Cinco cami-
nhões abar-
rotados de 
doações de 
niteroienses 
já foram enca-

minhados à Cruz Vermelha, 
no Rio, até ontem  terça-
-feira (14). A partir de agora, a 
filial de Niterói da instituição 
não receberá mais roupas 

ou sapatos. O foco, agora, é 
material de limpeza,  itens de 
higiene pessoal como pente, 
escova de cabelo e escova de 
dentes, além de material para 
pets.

– A gente respeita as 
demandas que a estadual soli-
cita pra gente. A ideia é pegar 
material mais prático para 
enviar para o Rio Grande do 

Sul o mais rápido possível – 
explicou Renata Cardoso, vice-
-presidente da CVB-Niterói.

No sábado passado, a insti-
tuição fez um mutirão para 
realizar triagem e separação 
das roupas doadas. Cerca de 
40 pessoas participaram da 
ação, ao longo de todo o dia, 
no Caio Martins, em Icaraí, 
local de recebimento das 

doações da CVB em Niterói.
Segundo Renata, três salas 

do ginásio têm ficado abar-
rotadas de material trazido 
pelos niteroienses. Na semana 
passada, dois caminhões 
repletos de água mineral 
“bateram na porta” do Caio 
Martins e foram orientados a 
descarregarem o material na 
CVB, no Rio.

Voluntários fizeram triagem e separação de roupas, no Caio Martins, no sábado (11). Foto: CVB-Niterói

O município de Itape-
runa, RJ, celebrou 
na sexta-feira (10) 

135 anos de emancipação 
político-administrativa e um 
dos pontos marcantes deste 
10 de maio, foi o desfile 
cívico-militar realizado na 
Avenida Cardoso Moreira, 
região central da cidade. A 
avenida central se encheu de 
cores, música e orgulho para 
celebrar um marco histórico 
e o desfile trouxe à tona, o 

espírito comunitário e a reve-
rência pela história e cultura 
local. No palco, o prefeito 
Alfredo Paulo Marques 
Rodrigues, Alfredão; o depu-
tado federal Murillo Gouvêa; 
o secretário municipal de 
Educação Oliver Barros; a 
subsecretária municipal de 
Educação Fabiana França; 
demais autoridades e convi-
dados acompanharam entu-
siasmados, cada instituição 
representada.

Desfile Cívico-Militar marca 
os 135 anos de Itaperuna
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Volume do setor de serviços 
do Brasil cresce mais que o 

esperado em março, diz IBGE
Volume de serviços teve em março expansão de 0,4% em relação ao mês anterior, de 
acordo com os dados divulgados pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística

Deputados aprovam projeto que coloca RS 
em estado de calamidade pública até 2026

Um grupo de 
i s r a e l e n s e s 
b l o q u e o u 

e destruiu caixas de 
alimentos e itens de higiene 
que iriam para palestinos 
na Faixa de Gaza. A situação 
ganhou as redes sociais do 
mundo na tarde de hoje 
(13). O caso aconteceu em 
um posto de fronteira em 
Hebron, entre a Cisjordânia 
e Israel, e foi capturado 
em vídeo. Contudo, não se 
trata de fato isolado. Viola-
ções à humanidade são 
constantes no massacre de 
Israel contra palestinos.

As imagens contaram 
com verificação da agência 
internacional Reuters. O 
vídeo mostra homens reti-
rando caixas do cami-
nhão. Então, pisando nelas 

Israelenses destroem caixas 
de ajuda humanitária para 

famintos em Gaza

e lançando outras para 
fora da via. Este posto de 
passagem em Hebron tem 
sido uma rota para cami-
nhões de ajuda humanitária 
desde que Israel reabriu 
a passagem entre o sul do 
país e a Faixa de Gaza.

Mesmo o governo dos 
Estados Unidos, aliado de 
Israel, não poupou críticas 
à ação. Em nota, classificou 
a ação como um ataque 
e exigiu uma resposta 
do governo israelense. O 
Departamento de Estado 
condenou o incidente. 
Então, afirmou que discutiu 
o assunto com represen-
tantes de Israel nesta 
segunda-feira. Além disso, 
exigiu que Israel garanta 
a livre passagem de ajuda 
humanitária para Gaza.

A Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande 
do Sul aprovou na 

terça-feira (14) uma proposta 
que dispensa o governo esta-
dual de cumprir metas fiscais 
e outras restrições orçamentá-
rias nos próximos dois anos, em 
resposta à crise desencadeada 
pelas enchentes no estado. 

O texto coloca o Rio Grande 
do Sul em estado de calamidade 
pública até junho de 2026. O 
projeto de decreto legislativo foi 
encaminhado pelo governo de 
Eduardo Leite (PSDB) à Assem-
bleia na última sexta-feira 
(10) e tramitou em caráter de 
urgência.

A sessão foi realizada online 
e vários parlamentares enfren-
taram problemas para acessar a 
videoconferência por conta de 
falhas na internet. O quórum 
mínimo para a votação era de 

16 deputados, e a proposta pre-
cisava do apoio de metade dos 
presentes. O projeto foi apro-
vado com 53 votos.

De acordo com o governo do 

estado, o objetivo da medida é 
“atenuar os efeitos negativos 
da catástrofe ocorrida para a 
economia”. A proposta ainda 
estabelece que o estado de 

calamidade pode ser prorro-
gado caso o governador faça 
um novo pedido. Caberá à 
Assembleia, então, avaliar se 
o projeto deverá ser estendido.

Pela primeira vez, Lula aponta negligência 
das autoridades de Porto Alegre

Pela primeira vez desde 
o último dia 29, quando 
começaram as fortes 

chuvas no Rio Grande do Sul, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) apontou falta de 
uma gestão mais eficiente em 
Porto Alegre (RS) para ajudar 
a capital gaúcha a ficar melhor 
preparada para enfrentar 
enchentes. No RS, mais de 2,1 
milhões de pessoas tiveram 
algum problema por conta dos 
temporais e pelo menos 450 
dos 497 municípios do estado 
sofreram consequências da tra-
gédia. Atualmente, o prefeito 
da capital gaúcha é Sebastião 
Melo (MDB). 

“Esse fenômeno que acon-
teceu me parece que não foi 
só o fenômeno da chuva, me 
parece que tem o fenômeno 
também das pessoas que não 
cuidaram das comportas que 
deveriam ter cuidado há muito 
tempo”, disse Lula durante 
reunião ministerial, em Brasília 
(DF), onde anunciou recursos 
do governo federal ao estado. 

“Tudo isso é um problema a 

ser resolvido daqui para frente 
e nós vamos tentar apresen-
tar a nossa contribuição ao 
povo do Rio Grande do Sul, 
inclusive apresentando uma 
discussão nacional para resol-
ver definitivamente a ques-
tão das enchentes na cidade 
de Porto Alegre e na Região 
Metropolitana”.

No evento, o presidente 

também falou sobre arreca-
dação, triagem e distribuição 
de doações, dizendo que não 
há estrutura para se arreca-
dar tudo “na hora que as pes-
soas falam”. “A gente não tem 
estrutura para arrecadar tudo 
na hora que as pessoas falam. 
É coisa do exterior, é coisa de 
cada Estado , cada um que 
junta um monte de coisas de 

doação, acha que a gente tem 
estrutura de pegar na mesma 
hora, no mesmo dia e distri-
buir e tudo isso demanda uma 
infraestrutura, não apenas de 
recolhimento dessas coisas, de 
seleção e ver a necessidade 
para onde a gente vai mandar. 
Tudo isso demanda um tempo 
excepcional e muita mão de 
obra”.

7

MUNDO 

As imagens contaram com verificação da agência 
internacional Reuters. O vídeo mostra homens 

retirando caixas de um caminhão

O setor de 
s e r v i ç o s 
brasileiro 
voltou a 
re g i s t r a r 
c r e s c i -

mento em março e encerrou 
o primeiro trimestre indi-
cando resiliência da atividade 
com resultado melhor do que 
o esperado.

O volume de serviços teve 
em março expansão de 0,4% 
em relação ao mês ante-
rior, de acordo com os dados 
divulgados nesta terça-feira 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O resultado marcou o 
segundo mês no azul no ano 
depois de alta de 0,5% em 
janeiro e queda de 0,9% em 
fevereiro, e ainda ficou acima 
da expectativa em pesquisa 
da Reuters de crescimento de 
0,2%.

Com isso, o volume de 
serviços ficou 12,1% acima do 
nível pré-pandemia, de feve-
reiro de 2020, e 1,5% abaixo do 
ponto mais alto da série histó-
rica, alcançado em dezembro 
de 2022.

Na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior, 
o volume registrou queda de 

2,3%, contra expectativa de 
retração de 2,2%.

O setor de serviços terminou 
2023 e iniciou o ano com resul-
tados positivos, refletindo um 
cenário favorável ao consumo 
com inflação controlada e 
mercado de trabalho aque-
cido, o que indica um bom 
momento da atividade econô-
mica brasileira.

A redução dos juros também 
tende a ajudar, embora 
a taxa básica Selic ainda 
permaneça em um nível 
elevado de 10,5%, mas não 
se descarta uma desacele-
ração do setor de serviços 
este ano, acompanhando a 
acomodação da atividade 
econômica.

Os dados do IBGE mostram 
que em março quatro das 
cinco atividades pesquisadas 
tiveram avanço no volume. O 
principal destaque foi o cres-
cimento de 4,0% do setor de 
informação e comunicação, 
eliminando a perda de 2,5% 
registrada em fevereiro.

Esse resultado marcou o 
crescimento mais intenso 
para essa atividade desde 
janeiro de 2017, alcançando 
ainda o patamar mais alto 
da série histórica.

‘Não cuidaram das comportas que deveriam ter cuidado há muito tempo’, disse o presidente
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A 3ª edição 

da Feira de 
Empregabili-
dade da Nes-
tlé vai ofe-
recer 6 mil 

oportunidades de emprego 
para jovens de todo o Brasil. 
O evento on-line e gratuito 
acontecerá nesta quarta-
-feira, 15, entre 10h e 18h. 
A ação busca conectar a 
juventude de 18 a 29 anos 
com ofertas de emprego e 
conteúdos relevantes. As ins-
crições podem ser feitas no 
site da marca.
Em 2023, o evento impac-
tou 44 mil jovens de todo 
o Brasil com oportunidades 

para ingressar no mercado 
de trabalho.
“Este é o terceiro ano conse-
cutivo da Feira de Empregabi-
lidade da Aliança Pelos Jovens 
– Nestlé. A cada ano a oferta 
de oportunidades aumenta, 
neste ano além das vagas de 
diferentes empresas, teremos 
cinco palestras ao vivo com 
especialistas em temas que 
podem apoiar a juventude e 
alguns conteúdos de desen-
volvimento que podem salvar 
para estudarem no momento 
que for melhor. Reunir diver-
sas oportunidades em um 
único lugar de forma prá-
tica e de fácil acesso é uma 
maneira de contribuirmos 

para o futuro da juventude do 
Brasil”, afirma Helen Andrade, 
Head de Diversidade e Inclu-
são da Nestlé Brasil.
A Nestlé lidera a Aliança 
pelos Jovens, um grupo de 
100 empresas que trabalham 
de forma colaborativa para 
promover oportunidades 
para jovens no Brasil. Já o 
Mover é uma coalizão dedi-
cada a promover equidade 
racial, educação e combate 
ao racismo. Grandes empre-
sas já estão confirmadas para 
a Feira deste ano, entre elas: 
Bradesco, Cargill, Syngenta, 
CSN, CIEE, Adecco e Cia de 
Talentos.
O evento, que promove 

inclusão e novas perspecti-
vas no mercado de trabalho, 
de maneira prática e diver-
tida, representa mais um 
passo na jornada da Nestlé 
pela capacitação das pessoas 
jovens, que também conta 
com iniciativas como o Nes-
tlé Yocuta, Cacauicultores 
do Futuro, Futuros Baristas, 
Fazedores de Café, entre 
outras.
As pessoas inscritas na feira 
deste ano receberão notifica-
ções por e-mail e WhatsApp. 
A Feira de Empregabilidade 
é uma iniciativa da Nestlé, 
em parceria com empresas 
integrantes da Aliança pelos 
Jovens e do Mover.

Feira de Empregabilidade da Nestlé vai oferecer 6 mil 
vagas de trabalho para jovens de todo o país

OPORTUNIDADES
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“A Menina Dança” 
SESC Tijuca tem peça 
infantil gratuita 

Um projeto de 
dança, voltado 
para o público 
infantil e que 
conta a história 
de uma heroína 

da pátria: Maria Felipa. Este é 
o pano de fundo de “A Menina 
Dança”, espetáculo de dança 
afro em ritmos como maracatu, 
jongo, maculelê, samba de roda 
e outros, sempre conectado 
ao corpo e enredo histórico. A 
peça teatral, contemplada no 
Edital Corpo Negro, do SESC 
Pulsar, estará em cartaz no 
SESC Tijuca, com apresenta-
ções gratuitas, entre os dias 18 
e 26 de maio. No dia 24 de maio 
haverá sessão com intérprete 
de libras e audiodescrição. 
A peça apresenta uma perso-
nagem acessível ao espectador 
mirim, que percebe a impor-
tância do tema. Através da 
dança são reveladas histórias 
que precisam ser multiplica-
das. Durante a apresentação, a 
personagem trará sua história, 
sua amizade com os peixes - 
que estarão em cena também 
- e como conseguiu afundar, 
juntamente com seus amigos 

locais, mais de 40 navios na 
Ilha de Itaparica (BA), durante a 
independência do Brasil. A peça 
tem uma linguagem específica 
para crianças da pré-infância à 
infância, com cantigas conheci-
das em seu  dia-a-dia, trazendo 
conexão com as cenas retrata-
das no palco. 
A diretora artística do espe-
táculo é Flavia Souza, multiar-
tista premiada e bacharela 
em dança pela Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ) 
com 21 anos de carreira na área 
artístico cultural. Ela assina o 
trabalho coreográfico-corpo-
ral do elenco. Ano passado, a 
profissional foi indicada como 
Melhor Atriz Coadjuvante 
no prêmio internacional Los 
Angeles Brazilian Film Festival 
(LABRFF), nos EUA, pelo filme 
“Nosso Sonho”, cinebiogra-
fia de Claudinho e Buchecha. 
Também é coordenadora do 
grupo Cultural Afrolaje e titular 
do Fórum de Mulheres do Hip 
Hop pelo Ministério das Mulhe-
res. “Apesar de minha vasta 
experiência profissional, essa é 
minha estreia na direção de um 
espetáculo de dança infantil. 

É uma responsabilidade sem 
tamanho, principalmente por 
se tratar de um tema antirra-
cista para a infância”, diz Flávia.
A atriz e dançarina Gabriela Luiz 
é a protagonista. A artista foi 
indicada ao Prêmio de Melhor 
Atriz no Centro Brasileiro Tea-
tro para a Infância e Juventude 
(CBTIJ), além de fazer a direção 
de movimento do espetáculo 
“Nem Todo Filho Vinga”, que 
levou o Prêmio Shell, em 2022, 
como Melhor Direção Artística. 
Na peça, cinco bailarinos em 
cena trazem conceitos afro-
-brasileiros. A estética visual 
do espetáculo também estará 
voltada à cultura africana, dese-
nhada pelo figurinista Ricardo 
Rocha, vencedor do Prêmio 
CBTIJ como Melhor Figurinista.

Serviço: A Menina Dança
De 18 a 26/05 (Dia 24/05: 
sessão acessível com libras e 
audiodescrição)
De sexta a domingo 
Horário: Sextas, 11 e 15 h; sába-
dos e domingos, às 16 h 
Local: Teatro I do SESC Tijuca 
(Acessibilidade: local com ram-
pas e elevadores)
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O baile “Mesquita é 
Black” é uma inicia-
tiva do Secretário 

de Cultura de Mesquita Kleber 
Rodrigues de trabalhar de forma 
universal a promoção social em 
disponibilizar a Lona Cultura Lauro 
Sanches para as manifestações 
culturais.

O baile charme tem um 
público transversal no municí-
pio de Mesquita que é a galera 
da antiga, que fazem os passi-
nhos da década de 80 e 90 ; e 
a  galera do hip-hop que são os 
grandes dançarinos dos bailes 
de charme.

  A secretaria de cultura do 
município e um grande moti-
vador da cultura Black: a Lona 
cultura: já abriga as batalhas de 
passinhos, além do pessoal do 
trep que sempre está na lona 
fazendo sua arte.

  E para unificar as tribos da 
cultura Black, acontece mensa-
mente o baile Mesquita e Black.

O baile está na sua segunda 

edição, que reuniu cerca de 500 
pessoas na lona cultural onde 
o pessoal do flash –Black e a 
galera do passinho se uniram 
para dançar o charme onde 
vimos até a nova geração, que 
ainda está por vir dançando o 
charme com seus pais.

O baile tem uma parceria com 
o movimento charme e vida que 
produz o elenco de DJs que se 
apresentaram na lona.

Além de ter um espaço gour-
met para galera comer em um 
dos palcos um artista do grafite 
produzia uma tela para ilustrar o 
movimento e os grupos de dança 
e professores das oficinas de 
dança hip-hop puxavam os pas-
sinhos para galera acompanhar.

O Secretario Kleber promete 
novas edições do baile charme 
com novas temáticas e outras 
atrações e eventos culturais na 
lona que venha logo....

Mingos Lobo (Ascom Sec. de 
Cultura e lazer de Mesquita)

Aline equilibrista - imagens

Mesquita é Black é 
um sucesso na Lona 
Cultural de Mesquita
Na última sexta feira dia 10 de maio foi realizado o baile 
de charme “Mesquita e Black” uma realização Secretaria 

de Cultura Esporte e Lazer e grupo “Charme é vida”.

Livro aborda os desafios para 
as mulheres na área de tecnologia

A promoção da diver-
sidade e inclusão na 
tecnologia é um 

desafio persistente, explo-
rado no livro “Mulheres em 
Tecnologia”, de Beatriz Oli-
veira e Mariana Carvalho. 
Lançado em março pela edi-
tora Casa do Código, o livro 
aborda as estruturas de poder 
e vieses que impedem o pro-
gresso das mulheres na área. 
O evento de lançamento inclui 
um painel gratuito em 21 de 
maio no Microsoft Reactor, 
em São Paulo.

As autoras, com experiên-
cia na área e em comunida-
des como Brazilians in Tech 
e SysAdminas, destacam a 
importância ética e prática da 

diversidade para a inovação. 
Entrevistas com sete mulhe-
res diversas ao longo de um 
ano enriquecem o conteúdo.

Elas enfatizam que a diver-
sidade não é apenas uma 
questão ética, mas crucial 
para o sucesso tecnológico e 
econômico. Estudos mostram 
que empresas mais diversas 
têm melhor desempenho, 
enquanto a presença femi-
nina na tecnologia permanece 
baixa, representando apenas 
23% dos trabalhadores.

INFORMAÇÕES SOBRE 
O EVENTO DE DISCUSSÃO 

SOBRE O LIVRO:
 Painel e Lançamento do 

Livro: “Mulheres em Tecno-
logia - Como a Diversidade 

e Inclusão vão mudar o jogo 
nas empresas e na sociedade”

Dia: 21 de maio de 2024, 
terça-feira

Horário: das 18h30 às 

21h (início do painel às 
19h)

Local: Microsoft Reac-
tor - Rua Jaceru, 225, Vila 
Gertrudes, São Paulo, SP

“Mulheres em Tecnologia - Como a diversidade e inclusão vão mudar o jogo nas empresas e na sociedade”, 
escrito por Beatriz Oliveira e Mariana Carvalho, terá evento gratuito de discussão sobre esse tema em São Paulo

Espetáculo traz ao palco ritmos afro como
maracatu, jongo, maculelê e samba de roda 

Últimos dias exposição Krajcberg & Zanine na Galeria Athena

A exposição “Krajcberg 
& Zanine”, na Gale-
ria Athena, termina 

neste sábado, 18 de junho de 
2024, apresentando obras dos 
artistas Frans Krajcberg e José 
Zanine Caldas pela primeira vez 
juntas. A mostra, em parceria 
com a Diletante42, explora o 
diálogo entre esses dois íco-
nes da cultura brasileira, des-
tacando sua preocupação 
ambiental. São exibidas cerca 
de 20 peças, incluindo escul-
turas de Krajcberg dos anos 
1960 e 1970 e mobiliário de 
Zanine. Ambos compartilham 
o uso sustentável da madeira e 
preocupações ambientais pio-
neiras. A mudança de ambos 
para Nova Viçosa, na Bahia, 
influenciou significativamente 
suas obras.

Krajcberg é conhecido por 

suas esculturas da série “Som-
bra”, capturando sombras 
naturais em peças de madeira, 
enquanto Zanine apresenta 
seus “Móveis Denúncia”, aler-
tando sobre o desmatamento. 
A exposição destaca a influên-
cia mútua desses amigos, que 
compartilhavam uma proximi-
dade com a natureza e uma 
visão comprometida com ques-
tões ambientais.

Paralelamente, a Sala Casa 
apresenta a exposição “Pandro 
Nobã: Caminho de volta”, exi-
bindo 15 trabalhos recentes do 
artista carioca, explorando sua 
conexão com a ancestralidade e 
a cultura afro-brasileira. Pandro 
Nobã, nascido e criado no Rio de 
Janeiro, tem se destacado nas 
artes visuais, especialmente na 
pintura, revelando um imaginá-
rio pessoal e popular.
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Fluminense volta à zona de rebaixamento 
do Brasileirão após mais de 160 rodadas

Com a derrota 
por 2 a 1 para 
o São Paulo, 
nesta segun-
da-feira, no 
Morumbis, o 

Fluminense terminou a sexta 
rodada do Brasileirão na 17ª 
colocação, na zona de rebai-
xamento. O retorno ao Z-4 
encerra uma sequência de 
162 rodadas fora da zona de 
perigo. A última vez que isso 
aconteceu foi há cinco anos, 
no campeonato de 2019.
Na ocasião, o Fluminense 
esteve na zona de rebai-
xamento até a 33ª rodada 
do Brasileirão 2019. Na 34ª 
rodada do torneio, o Tricolor 
deixou o Z-4 ao vencer o CSA 
por 1 a 0, com gol de Yony 
González em Maceió (AL). 
Por fim, o Fluminense con-
cluiu a campanha no torneio 
com a 14ª colocação e vaga 

assegurada na Conmebol 
Sul-Americana de 2020.
Há quatro anos, o Tricolor 
chegou a ocupar a zona de 
rebaixamento na segunda 
rodada do Brasileiro, como 

aponta o Espião Estatístico. 
Entretanto, vale ressaltar 
que a edição 2020 foi afe-
tada pelo adiamento de 
alguns jogos devido à pan-
demia de Covid-19. Com a 

A equipe brasileira 
de canoagem para-
límpica fez uma 

grande campanha no Mun-
dial da modalidade, que foi 
disputado em Szged (Hun-
gria), com a conquista de seis 
medalhas (dois ouros, duas 
pratas e dois bronzes) e três 
vagas para a próxima edição 
dos Jogos Paralímpicos, que 
serão disputados em Paris 
(França) a partir do dia 28 
de agosto.

Os títulos mundiais fica-
ram nas mãos do sul-mato-
-grossense Fernando Rufino, 
na VL2M 200 metros, e do 
piauiense Luís Carlos Cardoso, 

na KL1M 200 metros. Já Igor 
Tofalini (VL2M 200 metros) 
e Carlos Glenndel Moreira 
(VL1M 200 metros) garanti-
ram as pratas. Enquanto os 
bronzes foram para Fernando 
Rufino (KL2M 200 metros) 
e Miqueias Elias Rodrigues 
(KL3M 200 metros).

“Estamos retornando ao 
Brasil com mais uma meda-
lha. Isso mostra o nosso 
trabalho, dos nossos trei-
nadores, fisioterapeutas e 
de toda a nossa equipe da 
canoagem brasileira, que 
vem nos acompanhando e 
dando esse suporte”, decla-
rou Igor Tofalini.

INFORME

Presidente da CBF diz que irá aceitar 
decisão de clubes sobre paralisação

O presidente da 
C o n f e d e r a ç ã o 
B r a s i l e i r a  d e 

Futebol (CBF), Ednaldo 
Rodrigues, afirmou que 
a entidade vai acatar a 
futura decisão dos clubes 

em relação à paralisação 
do Campeonato Brasileiro 
por causa das enchentes 
que atingem o Rio Grande 
do Sul, mas alertou que a 
ação pode ser prejudicial 
para o calendário do futebol 

nacional.
“Temos um calendá-

rio difícil e a paralisação 
pode tornar tudo ainda 
mais difícil”, disse Ednaldo 
em entrevista ao site GE. 
O mandatário ressaltou 

que a decisão será tomada 
na reunião extraordinária 
marcada para o dia 27, que 
contará com a presença de 
presidentes dos 20 times 
da Série A do Campeonato 
Brasileiro.

regularização da tabela e 
a disputa dos jogos rema-
nejados, o Fluminense não 
figurou nas quatro últimas 
colocações.
O próximo duelo do 

Fluminense no Brasileirão 
seria contra o Juventude, no 
Maracanã, mas a partida foi 
adiada devido às enchentes 
que afetam o estado do Rio 
Grande do Sul. A nova data 

ainda não está definida. Desta 
forma, o Tricolor só volta a 
campo pelo torneio nacional 
no dia 25 de maio, para clás-
sico contra o Botafogo, no 
estádio Nilton Santos.

PARALÍMPIADAS 

Volante do Al-Wahda, 
Allan confirma acerto com 
o Botafogo: ‘Já assinei’

Volante de 33 anos, 
Allan está a cami-
nho do Botafogo. 

Em entrevista à Abu Dhabi 
Sports TV, o jogador confir-
mou o acerto com o Glorioso, 
com o qual tem pré-contrato 
assinado.

Ele foi perguntado se os tor-
cedores do Al Wahda ainda o 
verão em campo por mais um 

ano.
– É difícil, já assinei por outro 

clube, mas vou honrar essa 
camisa enquanto estiver em 
campo – disse Allan, que foi 
perguntado qual o outro time.

– Botafogo – respondeu.
Allan vai poder atuar pelo 

Botafogo a partir de julho, 
quando se abre a janela de 
transferências.

Brasil encerra mundial 
de canoagem paralímpica 
com seis medalhas

Confusão em São Paulo x Fluminense — Foto: Marcos Ribolli

A equipe de natação 
do Brasil para a pró-
xima edição dos 

Jogos Olímpicos, que serão 
disputados em Paris (França), 
foi definida no último final de 
semana com o final da disputa 
da Seletiva Olímpica - Troféu 
Brasil de Natação na piscina 
da Comissão de Desportos da 
Aeronáutica, no Rio de Janeiro.

Com o encerramento da 
competição, ficou definido 
que o Brasil será representado 
nos Jogos de Paris por 18 atle-
tas: Guilherme Costa, Maria 
Fernanda Costa, Gabrielle 
Roncatto, Beatriz Dizotti, 

Guilherme Caribé, Kayky Mota, 
Nicolas Albiero, Stephanie Bal-
duccini, Maria Paula Heitmann, 
Marcelo Chierighini, Gabriel 
Santos, Breno Correia, Murilo 
Sartori, Fernando Scheffer, 
Eduardo Moraes, Ana Caro-
lina Vieira, Giovana Reis e Gui-
lherme Basseto.

Dos 18 atletas classificados 
para Paris, 11 estiveram nos 
Jogos de Tóquio. Além disso, a 
equipe brasileira contará com 
sete novatos: Maria Fernanda 
Costa, Guilherme Caribé, Kayky 
Mota, Nicolas Albiero, Maria 
Paula Heitmann, Eduardo 
Moraes e Giovana Reis.

Equipe de natação 
para os Jogos de Paris 
contará com 18 atletas

OLIMPÍADA

FLAMENGO
Treinador é demitido após desempenho ruim e Tite tem 

‘sombra’ pesada no Flamengo disponível no mercado
Por Romário Júnior

A pressão em Tite 
continua, mesmo 
o Flamengo tendo 

vencido o jogo contra o Corin-
thians. O jogo contra o Bolí-
var, nesta quarta-feira (15), é 
uma decisão e só os 3 pontos 
interessam.

O comandante flamenguista 
sabe e precisa conviver com 
esse cenário. Quando a tor-
cida organizada foi protestar 
no CT Ninho do Urubu, havia 
uma faixa pedindo a saída do 

profissional.
A diretoria flamenguista 

banca Tite e entende que ele 
tem qualidade suficiente para 
ganhar títulos pelo Flamengo. 
Mas, em ano de eleição, qual-
quer eliminação pode surtir um 
efeito bem negativo.

Se diante dos tropeços o 
comandante não tinha uma 
‘sombra’ disponível no mer-
cado, agora tem e é um antigo 
sonho da torcida do Mengão: 
Marcelo Gallardo, ex-River Plate.

SOMBRA NO FLA
Gallardo não fez um bom 

trabalho Al-Ittihad, da Arábia 
Saudita, e acabou de ser demi-
tido. O técnico não conseguiu 
bater de frente contra os princi-
pais adversários, principalmente 
o Al-Hilal de Jorge Jesus.

O argentino é ídolo máximo 
no River, onde conquistou pra-
ticamente tudo e agora está 
livre no mercado. Tite, como 
já dissemos, é respaldado por 
todos dentro do Clube, mas a 
pressão externa não há como 
controlar.

Boa parte dos torcedores 
nunca foi a favor da chegada 

do treinador que esteve em 
duas Copas do Mundo pela 
Seleção Brasileira. O debate era 
que ele nunca combinou com o 
Flamengo.

Por outro lado, há defensores 
e o argumento é que o treinador 
já conquistou tudo por clubes 
e pode fazer isso com o Men-
gão, mas precisa de tempo e 
uma certa tranquilidade para 
desempenhar o seu trabalho.

Landim toma decisão sobre 
saída de Gabigol e vai ofere-
cer renovação de 3 anos no 
Flamengo 

SATIRO SOFRÉ


